



y en los 150 años que ahora se conmemoran siempre hemos estado al lado del gobierno establecido. A nivel de cuerpo esto podríamos calificarlo como una anécdota más en la larga vida de la Guardia Civil.

—¿Cómo está Manzanares en lo que a delincuencia se refiere?

—Puesto que Ciudad Real, Valdepeñas, Puertollano y Alcázar tienen Policía Nacional, por ser las mayores poblaciones de la provincia, las que inmediatamente le siguen, Manzanares, Tomelloso y Daimiel, que están bajo la custodia de la Guardia Civil, son las que más problemas plantean al estar también mejor comunicadas. Concretamente Manzanares, al tener la autovía y el ferrocarril, tiene mayor índice de delitos, aunque podemos decir que en lo que va de año ha bajado con respecto a los años anteriores. Sin embargo hay poblaciones grandes, como puede ser La Solana, que al tener menos comunicaciones, tiene un índice de delitos muy bajo.

—¿Cuáles son los delitos más comunes?

—Los que atentan contra la propiedad, aunque sólo robos, puesto que atracos no hay y se dan en viviendas, bares y establecimientos comerciales. Algunos delitos, como el estupro o los cheques al descubierto, no causan resonancia social, mientras se notan más los robos de coches, por ejemplo. La droga es más a nivel digamos particular, puesto que la que se maneja es

principalmente para el consumo. Eso no quita —y lo sabemos— que hay lugares donde se mueve y se expende, lo que nos lleva a hacer registros periódicamente. También se les espera cuando salen a la calle y se procede a un registro personal; si la que llevan es para su consumo, se les denuncia por seguridad ciudadana y si llevan más cantidad se les detiene y se mandan al juzgado.

—Como ciudadano, ¿cómo encuentras nuestra ciudad?

—Sería deseable, puesto que es una preocupación que se palpa en la calle, que ciertos establecimientos se cerrasen, porque además causan muchas molestias al vecindario, pero mientras no infrinjan la Ley, no se puede proceder a su cierre. Fuera de eso Manzanares es una población tranquila, con bajo índice de delincuencia, en la que se vive con comodidad y sin problemas.

—¿Influye la cárcel de Herrera de La Mancha en la vida manzanareña?

—Se han dado casos de haber detenido en alguna ocasión a algún interno de Herrera con permiso de fin de semana, pero en general no paran aquí y los familiares que vienen de visita no paran en Manzanares, puesto que tienen unas horas que las aprovechan para estar en la prisión e inmediatamente volver a sus puntos de procedencia. Además tampoco les interesa significarse, puesto que tienen que venir con

mucha frecuencia. Estamos en una ciudad sin grandes problemas, a lo que coopera mucho la Policía Local, con la que mantenemos excelentes relaciones, tanto a nivel de trabajo como de información.

—¿Cuál es el caso más importante con el que has encontrado desde que estás en Manzanares?

—El asesinato de los dos colombianos el pasado mes de noviembre, que además se resolvió deteniendo en Sevilla a los asesinos, existiendo muy pocas pruebas.

—¿Algún problema con las manifestaciones de Santana?

—No. La verdad es que cuando han procedido al corte de una vía se ha llegado a un acuerdo. Sólo una vez nos tomaron la vuelta parando el Talgo en la estación lo que evidentemente entraña un riesgo para ellos mismos, porque puede ser un tren que no tenga parada en Manzanares y eso puede llegar a ser muy peligroso; eso es una imprudencia. Fuera de eso no hemos tenido problemas y vemos normal lo que están haciendo en defensa de sus puestos de trabajo.

Pues con su trabajo dejamos a Santiago Rico, agradeciéndole su información, felicitándole por el aniversario que están celebrando y deseándole una feliz estancia en Manzanares, estando tanto a nivel familiar, como profesional.

ROBERTO MUÑOZ